

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.364

Segovia. Martes 2 de Enero de 1934

Correspondencia Apartado número 11

Perfil político

Azaña espera que se restaure la República

No es un disparate esto que decimos, aunque lo parece. El señor Azaña ha contestado a un redactor de la revista «Estampa», que le preguntó qué esperaba en el año 1934:

—Que se restaure la República—dijo el «estadista genial», que tanto ha trabajado, sin conseguirlo, para que hasta los mismos republicanos aborrecieran el nuevo régimen que España se dió, entusiasmada.

Ahora bien, ¿qué es lo que ha desaparecido de la República, para que el ex jefe del Gobierno de Casas Viejas aguarde que se restablezca ésta? ¿Acaso su sentido democrático? La pureza de las últimas elecciones, al haberse manifestado en ellas, libre, el espíritu nacional, dice lo contrario. ¿Las leyes votadas por las Constituyentes? Aún se hallan las mismas en vigor, a pesar de que muchas de ellas demandan ser reemplazadas por otras más beneficiosas para el país.

Entonces, ¿qué es lo que aflige al ex presidente del Consejo del pacto del Frontón Central, para que sueñe con que la República vuelva a implantarse?

¡Ah!, sin duda alguna, otra vez su gobierno, tan alejado ya, afortunadamente, del Poder, porque, según el afamado autor de «La Corona» y de «El jardín de los frailes», la única República verdadera es la que usufructuó, de un modo tan provechoso para la Patria, la coalición izquierdista, con socialistas aportaciones preponderantes.

Ya está visto, el señor Azaña no concibe una República que no manejen él y los partidos, reducidos casi a la nada en este Parlamento.

Que se restaure la República... Eso mismo aguarda la inmensa mayoría de España que votó en las elecciones municipales del 14 de Abril de 1931, lo que no ha sido hasta ahora. Eso exige el resultado de la última lucha en los comicios, que tan resuelta y definitivamente, quizá, condenó la actuación pública del ex presidente del Ateneo de Madrid, encumbrado a un puesto que nadie, de los pocos que conocían a tan odiado personaje, pudo creer que lograra ocuparle, como no fuera merced a las improvisaciones que ahora hemos padecido.

¿Quién tiene razón: el señor Azaña, al clamar por la República que se le ha ido de las manos o los que todavía—y son muchísimos—desean que cambie de rumbo la que trajeron, porque la que se les impuso no concuerda con el significado de sus sufragios en aquella fecha memorable que a la Monarquía derrumbó?

Desde luego, creemos que los segundos, y mucho más, porque siendo mayoría, en todo régimen democrático, debe ser ley lo que ésta imponga.

No; no está muy satisfecho el señor Azaña con la marcha rectificadora de las enormidades del Gobierno que presidió, que va a emprender la República. ¿Que no es ésta—repetimos—la que él, de un modo tan equivocado, tan perjudicial, tan desastroso hizo sufrir hasta a los mismos republicanos de buena fe?

Cierto, muy cierto es lo de que el señor Azaña se lamenta, pero es bien lícito lo que demanda el país; que no vuelva lo que tanto quiere el flamante político del extinto bienio triste.

Ya antes que el señor Azaña deplorase la pérdida de lo que él supone que debe ser la República, el señor Ortega y Gasset dijo, en una conferencia importantísima:

«No es esto, no es esto»; y no hay necesidad de añadir que se refería a todo lo contrario de lo que actualmente propugna el señor Azaña.

E inútilmente conviene recordar que el ilustre catedrático y filósofo fue uno de los que más trabajaron—inspirando sus discursos gran confianza al pueblo—por el advenimiento del nuevo régimen, con su famosa «Delenda est monarchia...»; y cuando no se sabía nada, absolutamente nada, de que el señor Azaña siquiera se preparase para defraudar al confiado y nutridísimo coro de ciudadanos descontentos con la anterior situación.

LA LINEA... S EMPRE LA LINEA



Mauren O'Sullivan, notable personaje de Cinelandia, se desayuna cotidianamente con una sesión de gimnasia que practica escuchando la radio o algún disco fonográfico. De esa manera conserva la belleza de su silueta escultural eternamente joven. Recomendamos el procedimiento, previa selección del programa sonoro

EL PROBLEMA CEREALISTA

Para los labradores segovianos

Una vez más traemos a estas columnas la cuestión del trigo. ¿Contumacia? Es mayor la de quienes después de haber ofrecido un reajuste de los precios del candel y aun de los cereales, siguen influyendo, directa o indirectamente, en el mercado con perjuicio para los productores nacionales.

Ahora se anuncia la importación de maíz. Hay quien cree que el maíz no afecta al mercado triguero, cuando la verdad es que habiendo abundancia de aquella gramínea no sólo bajan los precios del trigo, sino que contribuye a paralizar el mercado de piensos. Todos los labradores deben estar alerta. No hay que echarse a dormir pensando en que tienen en el Congreso más de 200 diputados, que defenderán con todo entusiasmo y con toda justicia sus intereses. Esa es la verdad. Mas precisa que a esos parlamentarios llegue el asesoramiento de las organizaciones de labradores, con lo cual percibirán la sensación de que su actuación estará respaldada, decididamente, por aquéllas. Claro que, aun faltando tan precioso estímulo, los diputados de derechas aportarán su esfuerzo para evitar que se consumen nuevos atropellos. No obstante, conviene tener en cuenta el siguiente telegrama que la Asociación de Patronos Agricultores de Medina del Campo ha

dirigido al ministro de Agricultura:

«La importación del maíz complicaría gravemente la situación angustiosa de los labradores de esta región. Los piensos tienen actualmente precios irrisorios, y, a pesar de ello, no tienen salida; la tasa del trigo se burla descaradamente, y entrando maíz bajaría el precio de los trigos y se paralizaría completamente el mercado de piensos. La situación de los ganaderos no se resuelve importando maíz, sino prohibiendo la entrada de carnes, vigilando las fronteras con energía y eficacia y tomando determinaciones para elevar el precio de las carnes y de la leche. Sólo revalorando los productos de la tierra y la ganadería podremos reanimar la economía del país y resolver varios problemas que tenemos planteados. La importación de trigo no beneficia a los consumidores, y sólo favorece a esos turbios negociantes, que hay que exterminar radicalmente de las fronteras y del Arancel, si se quiere salvar a España.

Los labradores de esta región esperan de V. E. que se asesore con serenidad y dicte medidas energéticas.»

En este sentido se ha dirigido la Asociación a los diputados agrarios de la provincia, haciéndoles ver la necesidad de que interpeleen al Gobierno con energía sobre este asunto si fuera preciso.

EL SORTEO DE LA LOTERIA CELEBRADO HOY

En el sorteo de la Lotería celebrado hoy en Madrid han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

- Primero, 4.347, premiado con 500.000 pesetas.—Baeza, La Linea y Barcelona.
- Segundo, 45.522, premiado con 300.000 pesetas.—Madrid y Barcelona.
- Tercero, 2.901, premiado con 200.000 pesetas.—Madrid.
- Cuarto, 3.440, premiado con 150.000 pesetas.—Madrid, Burgos y Zaragoza.
- Quinto, 15.733, premiado con 50.000 pesetas.—Valencia.

PREMIADOS CON 15.000 PESETAS

27.656	46.501	38.329	40.299	37.824	20.751	19.226	33.619
38.799	6.240	26.871	30.141	14.287	19.638	44.166	40.259
11.349	15.384	37.243	1.871.				

CASA COLOMBA

MADERAS

Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo), Segovia

NOTA.—Esta casa no tiene sucursales

AL MARGEN

AYER, Y HOY

No comprende el señor Largo Caballero por qué en el seno del partido socialista hay hombres a quienes horrorizan las actuaciones violentas, la conquista del Poder y el armamento del proletariado. El ex consejero de Estado de la dictadura olvida que el Poder impone a muchos primates socialistas un terror mayor que el que causó a otros camaradas suyos la represión de la huelga del 17. Porque si en dos años de colaboración gubernamental hicieron tal política que, copiando al bardo clásico, pudiéramos decir de España

Imposible la «hais» dejado para vos y para mí... ¿qué ocurriría si asumieran por sí solos el Gobierno nacional?

Después viene lo de las milicias socialistas, corroborando el propio señor Largo Caballero los propósitos que abrigó, siendo ministro, de someter al país a la acción armada de las huestes socialistas. ¿Que tales milicias serían garantía de la República? A cualquier cosa llaman «garantía» estos hombres que han expuesto reiteradamente que el régimen les importa un bledo y gestionaron y procuran todavía la formación de un frente único socialista-sindicalista-comunista.

Otro ministro rumano amenazado de muerte

No es partidario de ir a Bucarest por figurar en la lista de personas amenazadas por la «Guardia de Hierro»

Londres, 1.—Según noticias de Bucarest, el ministro rumano de Negocios Extranjeros, Titulesco, ha dimitido el cargo, alegando como razones las que se refieren a la insuficiente protección que haya podido tener el

recientemente asesinado primer ministro Duca. Se agrega que, además, el primer ministro actual, Angelesco, ha pedido al Rey que se releve de su cargo, porque resulta difícil toda acción gubernamental, teniendo en la oposición a la «Guardia de Hierro».

El corresponsal del «Daily Telegraph» dice que el Rey Carol ha llamado de sus vacaciones a Titulesco para que se entreviste con él a la mayor urgencia, y añade que se dice que Titulesco no se muestra partidario de acudir a la capital ante la amenaza que representa para él el figurar en la lista de personas a quien amenaza de muerte la «Guardia de Hierro».

Cooperativa de Cantimpalos

Compra carne de cerdo a 45 pesetas los once kilos y medio.

Este precio puede ser variable en días sucesivos

EN GRANADA

Tirotean a un teniente de Asalto y a los guardias que persiguieron a los agresores

El primero estaba amenazado de muerte

Granada, 1.—De madrugada unos desconocidos apostados en una esquina próxima a la calle de Sedrán, hicieron varios disparos contra el teniente de Asalto señor Dorado, que se dirigía a su domicilio, y un guardia que le acompañaba. Estos repelieron la agresión, sin que consiguieran detener a los autores, los cuales hicieron también otros disparos contra unos guardias de Seguridad que trataron de detenerlos. No hubo heridos. Parece que el citado teniente estaba amenazado por haber practicado detenciones terroristas en el movimiento revolucionario de Diciembre último. La Policía detuvo después a un presunto autor de los disparos.

Lo que era, es y será la enseñanza católica en Segovia

El cierre de las escuelas regidas por Comunidades religiosas habría dejado sin educación a más de 1.500 niños. Estas escuelas han pasado a ser propiedad de una Asociación católica de seglares. Las Catorceñas tendrán en las escuelas de la parroquia un nuevo campo de acción

Unas declaraciones interesantes del presidente de la Asociación de Padres de Familia

La declaración ministerial leída por el señor Lerroux en el acto de su presentación a las Cortes, contiene algunas afirmaciones y conceptos que, si no mayor actualidad, sí dan más oportunidad a una información relativa a las cuestiones que tienen relación con la enseñanza católica.

Por eso hemos querido conocer la opinión de la Asociación Católica de Padres de Familia, de Segovia, a cuyo efecto hemos solicitado de su presidente respuesta a tres preguntas concretas:

¿Qué era, qué es y qué será la enseñanza católica en Segovia?

He aquí lo que amablemente nos contesta:

Primera pregunta. ¿Qué era la enseñanza en esta ciudad.

Cuando la enseñanza no tenía apellidos, nos dice, bien puede asegurarse que en Segovia constituía un problema resuelto, si por tal se entiende la existencia de un número de escuelas buenas, algunas magníficas y entre todas, oficiales y particulares,

1.500 niños sin escuela

Trajo la nueva legislación el designio radical y urgente de desterrar la Religión católica de la enseñanza, y, haciendo obligatorio el laicismo en las escuelas, prohibiendo a las Comunidades religiosas el ejercicio de la

Clínica Médico-operatoria

(Montada con todos los adelantos modernos)

DTOR. JUAN J. SANZ RAMOS

Ex médico del Hospital de San Carlos y agregado de la Maternidad de Madrid

CIRUGIA GENERAL, PARTO, MATRIZ

Rayos X. Diatermia. Radioterapia. Corrientes eléctricas. Endoscopia. Cáustica. Rayos infrarrojos, etc., etc. Clínica-estancia

CANTALEJO.—(Segovia)

Clínica Médico-operatoria

(Montada con todos los adelantos modernos)

DTOR. MARIANO SANZ RAMOS

MEDICO OCULISTA

ENFERMEDADES Y OPERACIONES DE LOS OJOS

MEDICINA INTERNA

Rayos X. Diatermia. Radioterapia. Corrientes eléctricas. Endoscopia. Cáustica. Rayos infrarrojos, etc., etc. Clínica estancia

CANTALEJO.—(Segovia)

†
CUARTO ANIVERSARIO
LA SEÑORA

D.ª JULIA BARRADO OSORIO
DE TOMÉ
QUE FALLECIO EN MADRID EL DÍA 3 DE ENERO DE 1930

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Las misas que se celebren mañana, 3, a las ocho, ocho y media y nueve, en la iglesia de San Sebastián; las de ocho y media y nueve, en los Padres Misioneros del Corazón de María, y el culto diario en la iglesia del Santísimo Corpus Christi, del mismo día, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su viudo, hijos y demás familia.
Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán especial favor.

Los excelentes e ilustrísimos señores cardenal-arzobispo de Toledo, nuncio de Su Santidad, arzobispos de Valladolid y Burgos, obispos de Madrid, Segovia, Santander y Avila, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

en la información a la Primera Enseñanza, por el momento al menos, y nada digo, pues, de la Segunda, respecto a la cual ya es algo anunciar que nos preocupa.

Espíritu de sacrificio

Pero, si usted me lo permite, antes de terminar debo hacer resaltar un hecho admirable ante el que quiero rendir un tributo de admiración y respeto.

Santas mujeres y santos varones que por obra de su fe y a impulsos de su vocación renuncian al mundo, visten los hábitos religiosos, y se entregan de por vida a la oración, se encuentran en el para ellos terrible dilema de optar entre la Comunidad y la enseñanza; saben hasta dónde puede llegar la murmuración; sienten el peso del enorme sacrificio que ofrecen a Dios, y resignados y humildes, vencen su voluntad, ceden sus vestiduras religiosas, salen de la Comunidad, vuelven a la vida seglar y, todo por y para el niño, siguen en su meritoria labor educadora sin escalafones en que ascender, sin esperanzas de mejoras de posición, categoría o residencia, pero puesta su alma en Dios, con el máximo atractivo de sembrar el bien, poniendo en los niños los cimientos de la educación cristiana.

Es tan admirable este proceder, que, no me interrumpa, se lo ruego, dicto para que lean personas sensatas; ni a los religiosos ni a mí nos preocupan para nada las opiniones de los que no lo son.

Muy agradecidos nos despedimos del presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia.

¿Comentario? Uno sólo: Más hace el que quiere que el que puede.

X.

Se produce un incendio en el archivo de un Ayuntamiento

Se sospecha de haberle originado el alcalde para hacer desaparecer algunos documentos

El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que el gobernador civil de Albacete le comunicaba haberse producido un incendio en el Ayuntamiento de Minaya, en el archivo municipal, por lo que había ordenado la concentración de Guardia civil a causa de la excitación allí existente y había avisado al Juzgado de La Roda, a que pertenece la jurisdicción.

—El gobernador—agregó el ministro—me dice que hace poco se giró una visita de inspección a dicho Ayuntamiento, de la que se derivaron algunos cargos contra el alcalde, por

lo que se hace sospechoso el incendio y se supone que se trata de procurar hacer desaparecer algunos documentos. Como resultaba también sospechosa la actitud del alcalde, que nada había comunicado del incendio al gobernador horas después de ocurrido, éste envió al comisario de Policía, y de sus averiguaciones resultan fuertes indicios acerca de lo sospechoso del incendio. Se amontonaron «Gacetas» viejas, y en la hoguera formada por ellas, se quemaron actas, expedientes de contabilidad y otros documentos. El Juzgado interviene en el asunto.

El ministro dijo también que el gobernador de León le comunicaba que el pueblo de Riaño lleva aislado seis días a causa de la nieve, por lo que se han encarecido los víveres, dada su escasez, y había dado orden de que se restableciese la comunicación y se auxiliase al vecindario.

Los pistoleros que asaltaron el sábado una tintorería en Barcelona formaban una banda de airacadores

Su jefe era el pistolero Pallars, muerto por la Guardia civil en el asalto a la tintorería

Barcelona, 2.—El Juzgado que instruye el sumario con motivo del atraco a la fábrica Panias recibió declaración a los detenidos José Molina Pérez y José Antich González. El primero confesó de plano cómo había ocurrido el hecho y los que participaron en él. Dijo que los autores fueron cuatro: Pallars, que resultó muerto; Antich, Pedro de la Rosa y el declarante, y que plantearon el golpe en el domicilio de un amigo de Pallars, en la calle de Barbará. José Antich comenzó negando la declaración que figuraba en el sumario instruido por la Policía; pero practicada una diligencia de careo y ante las terminantes manifestaciones del dueño y empleados de la fábrica, acabó confesando la participación que tuvo en el atraco; pero diciendo que el que disparó contra el encargado del depósito de gasolina fué el muerto Pallars.

Los detenidos afirmaban que de haber conocido el interior de la fábrica no les habría fallado el golpe. El dueño de la fábrica ha manifestado que los atracadores se llevaron unas 3.000 pesetas, cantidad que, según los detenidos, escondió Pallars.

Se ha practicado la autopsia al cadáver de Pallars, que presentaba cuatro heridas de bala de máuser.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado José María Martínez, detenido por la Policía por suponersele complicado en este atraco. El detenido es muy conocido como aficionado a los toros y se le ha visto repetidas veces en compañía de los atracadores.

Los detenidos formaban una banda de atracadores

La Policía prosigue sus gestiones para saber si los detenidos el sábado y domingo, con motivo del atraco cometido en la fábrica Panias, han participado en otros, entre ellos en el de una tienda de la calle del Telégrafo y en un «cine» de la calle de la Independencia. Las personas que han visto a los atracadores y que han ido al

de la Guardia civil, encargándose de la instrucción de diligencias el delegado gubernativo. La víctima del atentado guarda cama por los numerosos golpes recibidos, siendo providencial que haya salvado su vida. La opinión pública está indignada por los frecuentes atentados que se suceden.

Aviadores franceses han batido el record de distancia para hidros

4.300 kilómetros en menos de 24 horas


Marsella, 1.—El hidroavión «La Cruz del Sur», con el que el capitán de Marina Jean Bonnot tiene el propósito de batir el «record» mundial de distancia en línea recta para «hidros», despegó ayer del estanque de Berre. Si todo va bien intentará llegar sin escala a Natal, pasando por el Mediterráneo, siguiendo la costa africana hasta San Luis de Senegal, desde donde dará el salto del Océano Atlántico, para amerizar en la costa brasileña. El aparato, al despegar, pesaba 22 toneladas y media, e iba cargado con doce mil litros de gasolina. Tiene cuatro motores, de 650 caballos cada uno.

El «record» de distancia para «hidros» lo tiene Francia desde el año 1931, cuando el aviador Mermoz voló desde San Luis de Senegal a Natal (Brasil), o sea 3.173 kilómetros.

El capitán Bonnot va acompañado de otros dos pilotos, un radiotelegrafista y un mecánico.

Queda batido el «record» mundial

San Luis de Senegal, 2.—El hidroavión «Cruz del Sur», pilotado por el capitán Bonnot, que salió ayer a las trece del estanque de Berre, cerca de Marsella, amaró hoy en San Luis de Senegal, como se proponía, a las 12,18 (hora de Greenwich), realizando los 4.300 kilómetros del trayecto en menos de veinticuatro horas. Al propio tiempo el capitán Bonnot y sus cuatro compañeros han batido el «record» del mundo de distancia en línea recta para «hidros».



Nitrato de Cal IG
15-16% de Nitrógeno y un 28% de Cal

¡RESULTADO SEGURO!
¡FERTILIZANTE ECONÓMICO!

PARA CONSULTAS TÉCNICAS:
CONSULTORIO AGRONÓMICO
DE LA
UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH, S. A.

VALLADOLID Calle El 12 de Abril, 2

Representante regional: **D. Leopoldo Arroyo, Segovia**

enseñanza, lo que era antes suficiente queda en deficientísimo, porque el cierre de siete colegios regidos por Comunidades, en los que recibían instrucción y educación más de mil quinientos niños y niñas, dejan sin escuela a éstos sin remedio por una dificultad material: porque es imposible su inclusión en los locales que han de seguir abiertos, ya que a ello se opone su falta de capacidad.

Y como, pese a la creencia de mi paisano por afinidad, España no ha dejado de ser católica y nuestra Segovia lo es, lo ha sido y lo será, pese a quien pese, no hay para qué afirmar que, aun habiendo sitio, por muchas, buenas y bien emplazadas escuelas que hubiere a se crearan, los niños católicos de Segovia o se educan en escuelas católicas o no se educan (entiéndase bien, en escuelas laicas), porque los padres saben cumplir el deber de educarles por sí mismos, salvando todas las dificultades, todos los inconvenientes, todos los trastornos que ello les signifique.

No se olvide un momento que el Derecho Natural, la lógica y la razón, impone al padre el inexcusable deber de alimentar y adiestrar al hijo y si esta obligación la cumplen los animales, el hombre, como animal racional que ocupa el último peldaño de la escala zoológica, ha de superar a aquéllos nutriéndolos, adiestrándolos y además educándolos según los dictados de su razón.

Nuestro ex gobernador don Rufino Blanco decía en la Asamblea de Vitoria que, si los padres tienen el derecho y el deber de educar a sus hijos, parece natural y justo que el Estado y todas las instituciones sociales amparen este derecho y faciliten el cumplimiento de este deber y así ocurre en la mayor parte de los países civilizados, donde los derechos individuales no son una monserga constitucional.

Pero, esta protección ni puede ser, ni debe consistir en que se convierta, por la absorción de facultades, en imposición de normas por el Estado, pues éste, ni es, ni puede ser, ni debe consistir en que sea más que auxiliar eficaz del padre en el cumplimiento de los deberes que su conciencia le dicta.

Y todo lo que se hable, todo lo que se murmure, y hasta todo lo que por la fuerza se imponga o trate de imponerse, caerá por su propio peso, como cae todo equilibrio inestable que nos empeñemos en establecer, pretendiendo burlar las indestructibles leyes de la Naturaleza.

Elogio al prelado

Gracias a Dios (y séame permitido herir la modestia de nuestro señor obispo), gracias a este santo varón, que con tan inquebrantable fe como sincero patriotismo, puso al servicio de esta causa todo su valer, el problema creado por la nueva legislación quedó resuelto oportunamente.

La Asociación de Padres de Familia, simple instrumento de tan sabio inspirador, tomó a su cargo todos los colegios que por imperativo de la ley habían de ser clausurados por estar regentados por Comunidades religiosas, y pasando a ser de nuestra propiedad locales y material, funcionan normalmente los siete colegios como si nada hubiera pasado, pues hasta aquel que, por estar instalado en un local del que se incautó el Estado, no pudo ser adquirido por la Asociación, ha sido sustituido por otro magnífico, establecido en la calle de Capuchinos Alta, número 7, y cuya

inauguración ha de celebrarse el próximo día 6 de Enero.

Tal era la enseñanza católica en Segovia al promulgarse las leyes laicas, y así queda contestada la segunda pregunta que usted me formula, pues dicho queda que hoy la enseñanza católica está asegurada por el funcionamiento de los mismos colegios que existían, en total doce, dotados de material perfecto y regidos por maestros meritorios, a quienes tanto debe la Religión católica.

Un plan de enseñanza católica

Y tercera pregunta. La enseñanza católica en Segovia será organizada con arreglo a un plan preformado y que, por lo tanto, subsanará las deficiencias puestas de manifiesto por la experiencia anterior.

Y como el movimiento se demuestra andando (si usted me permite esta frase), he de decir a usted lo que será este plan, sin temor a que los laicos se aprovechen del modelo y me lo plagien.

Las Catorce y las escuelas parroquiales

De tiempo inmemorial, tenemos en Segovia un amor especial como hijos de la pila a la parroquia en que fuimos bautizados y la tradición sostiene la costumbre de que todos acudamos cada catorce años en visita especial a con mandas excepcionales a nuestra iglesia, que celebra sus fiestas religiosas y profanas en conmemoración del milagro de Corpus.

Pues la Catorceña, de hoy en adelante, tendrá un atractivo más: el culto a las escuelas de la parroquia, que han de ser catorce para niños y catorce para niñas, porque cada pila tiene sus hijos y los hijos de tan buena madre van siempre donde su madre les llama.

Estas escuelas, que la Asociación irá creando, contarán con un personal parroquial formado por los padres de alumnos de la parroquia pertenecientes a nuestra Asociación, según dispone el artículo 17 de nuestro Reglamento, y no hay para qué decir que la máxima preocupación nuestra ha de estar en la elección de maestros cuya sabiduría ha de ser la mejor garantía de estas fundaciones.

Ya está iniciada la tarea. En San Millán, lo que no hicieron oficialmente lo haremos nosotros salvando la dificultad enorme con que hemos tropezado; parecerá mentira que en un barrio tan grande no haya un local adecuado para instalar una escuela, pero del excelentísimo señor don Germán de la Mora esperamos la solución de este problema.

Y como tendrá que ser a cambio de grandes obras y enormes gastos, lo que representa un tiempo que ni podemos ni queremos esperar, provisionalmente en los primeros días de Enero se abrirá una escuela de niños, ya que de niñas existe en la bajada del Salón, que, por no ser nuestra, no nos redime de aspirar a la creación de otra. Cada parroquia, sus escuelas.

Santo Tomás, está en curso también. Ya han comenzado las obras de adaptación de un magnífico local para una de las dos escuelas de esta parroquia que, Dios mediante, no terminará el mes de Enero sin comenzar a funcionar.

Para nuestra Asociación, la escuela de San Millán y también la de Santo Tomás, son una cuestión de honor y, además, son los primeros jalones del plan formado que, si Dios nos da salud, será un hecho pronto.

Entiendo que su propósito es redu-

TEATRO JUAN BRAVO

MIÉRCOLES, 3 DE ENERO
La colosal cinta Fox

La lotería del diablo
por los grandes artistas
VICTOR MCLAGLEN y ELISSA LANDI
¡GRAN ÉXITO!
BUENAS, 0, 60

El C...
En el F...
el fin c...
Una muj...
Ferrol...
quia de...
ría Mañ...
precursor...
ba cuida...
apartado...
compañía...
La pol...
bustos...
El...
«aconte...
colmo...
ta. Todo...
acuerdo...
de los n...
salud, as...
Cuando...
Ferrol...
encontra...
Manuel...
cos. De...
bató de...
y les arr...
gados...
E...
Madrid...
blica...
en la ma...
M...
Madrid...
rrio ha...
merosos...
del Ejé...
En el...
litado u...
el tener...
Gabinete...
disolución...
traslada...
cos...
El...
Madri...
no acuo...
cho por...
de un a...
El Co...
Madri...
Consejo...
ciado p...
miércol...
en el m...
nistia...
Por no...
cri...
Bilbao...
do con...
de Bal...
la ban...
miento...
Mañ...
bernado...
de la F...
fuerzas...
tíonan...
plantea...
Zara...
impues...
las Co...
y Uni...
dispu...
molach...
Zara...
de agu...
hallad...
cuenci...
ma...
Zar...
Almoz...
vidio...
no ha...
bleme...
Dim...
de...
H...
Gij...
ciara...
tra la...
reduc...
granc...
gistra...
E...
q...
te...
s...
p...
d...
n...
E...
D...
Y...

El Consejo anunciado para hoy ha sido aplazado hasta mañana

En el Palacio de Miramar se van a realizar obras con el fin de habilitar residencias para el jefe del Estado, ministro de jornada y Gobierno vasco

Una mujer da a luz tres niños en un estable

Ferrol.—Comunican de la parroquia de Lage que la campesina María Mañobre Neira sintió los dolores precursores del parto cuando se hallaba cuidando el ganado en un estable apartado de la casa que habita en compañía de su marido.

La pobre mujer dió a luz tres robustos niños.

El vecindario, al tener noticias del «acontecimiento» acudió al estable y colmó de atenciones a la parturienta. Todo el pueblo se ha puesto de acuerdo para solemnizar el bautizo de los niños, que gozan de excelente salud, así como la madre.

Cuando pescaban mariscos perecen ahogados

Ferrol.—En la playa Ferreira se encontraban los hermanos Juan y Manuel Beceros Díaz pescando mariscos. De improviso, una ola les arrebató de la roca en que se hallaban y los arrastró al mar, pereciendo ahogados.

En el Palacio Nacional Madrid.—El Presidente de la República ha recibido numerosas visitas en la mañana de hoy.

Ministerio de la Guerra Madrid.—El señor Martínez Barrio ha sido cumplimentado por numerosos generales, jefes y oficiales del Ejército.

En el mismo Ministerio se ha facilitado una nota dando cuenta de que el teniente Moraita, que pertenecía al Gabinete Militar, con motivo de la disolución de este organismo, ha sido trasladado a la Dirección de Mueruos.

El ministro de Instrucción, indispuesto

Madrid.—El señor Pareja Yébenes no acudió esta mañana a su despacho por hallarse en cama aquejado de un agudo estado gripal.

El Consejo anunciado para hoy. La amnistía

Madrid.—No se ha celebrado el Consejo de ministros que estaba anunciado para hoy. Se celebrará mañana miércoles. Probablemente se tratará en el mismo del anteproyecto de amnistía presentado por las derechas.

Por no izar la bandera nacional. La crisis de trabajo en Bilbao

Bilbao.—El gobernador ha multado con quinientas pesetas al alcalde de Balmaseda por no colocar ayer la bandera nacional en el Ayuntamiento.

Mañana marchará a Madrid el gobernador, coincidiendo en la capital de la República con una comisión de fuerzas vivas de esta ciudad que gestionan la solución del problema que plantea la crisis de trabajo.

Multas de 5.000 pesetas

Zaragoza.—El gobernador civil ha impuesto multas de 5.000 pesetas a las Compañías azucareras del Ebro y Unión Industrial, por no cumplir lo dispuesto sobre la admisión de la remolacha no contratada.

Hombre muerto de frío

Zaragoza.—Cerca de los depósitos de agua del pueblo de Sartago ha sido hallado un hombre muerto a consecuencia del frío. Se llamaba la víctima Teodoro Uribe.

Arrollado y muerto por el tren

Zaragoza.—Cerca de la estación de Almazora el rápido arrolló a un individuo, matándolo. El cadáver, que no ha sido identificado, aparece horriblemente destrozado.

Dimisión del jefe superior de Policía de Barcelona

Huelva de tranvías en Gijón Gijón.—Los tranviarios se han declarado en huelga como protesta contra la empresa, que ha anunciado la reducción de servicios a causa de las grandes pérdidas que el negocio registra.

El comerciante o industrial que no anuncia sus productos no debe quejarse si no se fomentan sus negocios, pues sabido es ya que cuando mayor es la publicidad, más se vende. El que lo duda, anuncie durante un mes, seguido o alterno, en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

y se convencerá de ello.

res, en el control, gozan de cinco minutos de descanso, iniciando seguidamente el regreso a Segovia, a donde llegaron en el mismo orden, después de luchar contra el mal estado del terreno y el fuerte viento.

La carretera, a causa del mal tiempo, constituyó una prueba, de la que sólo podía salir triunfante el admirable espíritu deportivo en que se encuentran unidos directivos, corredores y simpatizantes, verdaderos aficionados. Clasificáronse en la llegada por el siguiente orden:

- 1.º Liborio.
- 2.º Cantares.
- 3.º Zubi.
- 4.º Machaco... etc.

cada tres días, para premiar a sabios españoles y extranjeros.

Reciba el ilustre hombre de ciencia, don Joaquín María Castellarnau, tan estimado en Segovia, en donde suele pasar las temporadas veraniegas, nuestra más efusiva felicitación.

Necrología

Ha fallecido en Bernardos, confortado con los auxilios espirituales, el señor don Mariano García Cerracín, que en aquella localidad contaba con generales simpatías y amistades, por su carácter afable y bondadoso, habiendo producido su muerte profundo sentimiento.

Descansen en paz el finado y reciban sus afligidos hijos, nietos y demás familia la sincera expresión de nuestro pesar por la desgracia que deploran.

Expresión de gratitud

Nuestro querido amigo don Leopoldo Arroyo, su esposa doña Clementina Fernández y demás familia, dan, por nuestro conducto, las más expresivas gracias a cuantas personas se interesaron por la salud de su madre doña María Sancho Romaniego, viuda de don Casimiro Fernández, durante la enfermedad que la produjo la muerte y les acompañaron en tan aflictivos instantes.

Aniversarios

Mañana, día 3 de Enero, se cumplirá el segundo año del fallecimiento de la bondadosa señora doña Gregoria Alvarez de Barroso, por cuyo motivo se aplicarán en sufragio de su alma, en la iglesia de los reverendos Padres Franciscanos de esta ciudad, las siguientes misas:

A las nueve y media, diez y diez y media, el día 3.
A las mismas horas, el jueves, día 4, así como también el culto al Santísimo Sacramento en la iglesia del Corpus, el día 13 del mismo mes.

También mañana será el tercer año de la muerte de don Tomás Sanz Frutos. Las misas que se digan mañana, 3, en la Catedral, de ocho y media y a las nueve, en el altar del Santo Cristo de Lozoya; así como el culto del día 5, en la iglesia del Corpus, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

La familia agradecerá a sus conocidos y personas piadosas la asistencia.

—Asimismo hará cuatro años mañana del fallecimiento en Madrid, de la señora doña Julia Barrado Osorio, de Tomé, tan estimada en Segovia.

Al evocar fechas tan luctuosas para las familias de los finados, les renovamos nuestro sentido pésame.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 679,8
Dirección del viento..... Oeeste.
Temperatura máxima..... 1,0

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 679,6
Dirección del viento..... Oeeste.
Temperatura mínima (protegido)..... —3,0
Pronóstico del tiempo, nuboso.

¡ATENCIÓN!

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela que a partir de ayer, primero de año, cierro el despacho de la calle de los capitanes De la Paz Orduña, por no poder atender. Los avisos se reciben en Isabel la Católica, 3 (frutería) y en la carbonería, José Zorrilla, 54. Teléfono 128. El dueño, José Silvestre.

SUBASTA

tendrá lugar en la Alcaldía de Marugán, el día 8 de Enero próximo, a las once, para la venta de 277 árboles negros para postes de fluido eléctrico y 60 para construcción de carros u otros usos. El remate se celebrará a pliego cerrado bajo el tipo de 1.662 pesetas para los 277 árboles y el de 480 pesetas para los 60 y demás condiciones del pliego de condiciones que se halla de manifiesto al público, pudiendo los licitadores rematar un solo grupo o los dos.

VENTA DE ARBOLES

En Sepúlveda se venden 140 árboles maderables, bastante gruesos; de ellos quinientos álamos negros, todos en pie. Para tratar, con Juan Abad de la Serna, en dicha villa.

Se necesita

oficial de carrotería, que sepa bien el oficio. Para tratar, con Víctor García, en Escalona del Prado.

Se vende

un carro y una tartana en buen uso. Dará razón Mariano Martín, en Cozuelos de Fuentidueña.

Canarios

y canarias flautas de raza alemana, para cría y canto, se venden muy baratos. Razón, Emilio Sánchez, en Cuéllar.

Se vende

vaca suiza, cumplida del segundo parto. Para tratar, con Tomás Chanes, en Berny de Porreros.

Se vende

leña y ramera de pino negral, en el pinar del «Barrio», término de Sebúlcor, de la propiedad de don Leopoldo Suárez, vecino de Cuéllar. Para verlo y tratar, con el encargado Timoteo Gutiérrez, en el referido Sebúlcor.

Dependiente

herrador, se necesita en Torrejuegas. Para tratar, con don Florentino Sacristán (veterinario), en dicho pueblo.

Una resurrección milagrosa en Mara-caibo

Hasta ahora los casos de resurrección no se habían visto más que en novelas y películas tan fantásticas como el «Doctor Frankenstein», o en los milagros de que habla la Biblia y que ahora, desgraciadamente, ya no se hacen, tal vez porque todos somos demasiado pecadores. Sin embargo, en la ciudad de Maraçaibo ha acontecido un extraño suceso, que es objeto de apasionados comentarios y que demuestra que a veces la realidad es más fantástica que cualquier película de la UFA. Se trata del caso asombroso de la resurrección de una niña recién nacida, cuyo corazón había dejado de latir durante más de media hora. El doctor C. Lepage, que asistió a este maravilloso caso, lo explica del siguiente modo:

«Mis apreciados colegas doctores A. D'Empire y J. Serrano, practicaban en el hospital de Beneficencia una operación cesárea abdominal y con ese motivo varios colegas nos encontramos en la sala de operación.

Después de extraer el feto, rápidamente presté mis servicios de ayudante.

Durante el tiempo que requirió la sutura y resto de la operación, «el feto» no había dado señales de vida, se veía pálido, a pesar del interés y esmerados esfuerzos que se hacían para reanimarlo: aspiración de mucosidades, insuflación, respiración artificial, tracciones rítmicas de la lengua, flagelación, todo era inútil; después de un trabajo metódico y sostenido por más de media hora, quedó el cuerpecito inerte tendido en una mesita de latón esmaltada, que hacía más aparente el color blanco de cera del feto.

Cuando, ya perdidas todas las esperanzas, después de lavarme las manos, me encaminaba hacia la puerta, me acerqué por curiosidad a la mesa donde estaba el feto, ya abandonado y con toda la apariencia de un cadáver, y al ver en una mesa vecina un envase con varias agujas estilizadas y ampollas de urgencia, se me ocurrió en ese instante hacer un ensayo poniendo una inyección intra-cardíaca de adrenalina: cogí una aguja larga y fina de punción lumbar, la introduje al ras del esternón, en el espacio intercostal izquierdo, en el punto correspondiente al ventrículo derecho, observo que la aguja no se mueve ni sale sangre; inyecto una ampollita de adrenalina, la aguja sigue inmóvil, pero al cabo de unos segundos se mueve rápida y se asoma a poco una gota de sangre al pabellón de la aguja.

Saque rápidamente la aguja, practiqué la respiración artificial para restablecer el automatismo del ritmo cardíaco-pulmonar, restableciéndose por llanto o grito habitual de los recién nacidos; la piel lentamente se recoló y estimulé el feto metiéndolo en un baño tibio sinapismado.

Un mes después, vi otra vez a la niña que estaba alegre y llena de salud, presentando todavía un pequeño punto negro de tatuaje en el lugar de la penetración de la aguja en la fina piel blanca del pecho.»

AGINARCO

DE SOCIEDAD

Petición de mano

Por don Cayetano Miralles, y en representación de sus hermanos los señores de Feijóo, ha sido pedida la mano de la bella señorita Matilde de García Martín para su sobrino, el teniente de Artillería don Juan Feijóo Miralles.

La boda se celebrará en breve.

Se concede la medalla Echegaray a don Joaquín María Castellarnau

La Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, en sesión reciente, acordó, por unanimidad, conceder la Medalla Echegaray a don Joaquín María Castellarnau, inspector jubilado del Cuerpo de Ingenieros de Montes, individuo de número de dicha Academia y tío de nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes, señor marqués de Lozoya. La Medalla Echegaray es la más alta distinción que concede la Academia de Ciencias

¡ERA VERDAD!
El único remedio eficaz y seguro para combatir y curar radicalmente la **Anemia, Inapetencia, Debilidad cerebral, Desequilibrio nervioso, Agotamiento,** es el poderoso reconstituyente y famoso Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Enriquece la sangre, estimula el apetito, tonifica el cerebro, templando los nervios, nutre y fortifica positivamente. Energico regenerador de la sangre, es una fuente de vida para los débiles, agotados, y una ayuda poderosa para los convalecientes.

LAXANTE SALUD
Estreñidos y biliosos curados radicalmente. Es suave y eficaz. Grapegas en cajitas precintadas. Pídale en farmacias.

Aprobado por la Academia de Medicina. Es inalterable. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

Cooperativa Electra Segoviana

Relación de los bonos amortizados en virtud del sorteo celebrado el día 11 de Noviembre de 1933:

41 a 50	61 a 70	81 a 90	91 a 100	101 a 110
121 a 130	161 a 170	181 a 190	211 a 220	221 a 230
381 a 390	451 a 460	501 a 510	511 a 520	521 a 530
531 a 540	571 a 580	601 a 610	811 a 820	821 a 830
831 a 840	851 a 860	891 a 900	911 a 920	951 a 960
961 a 970	981 a 990	1.021 a 1.030	1.041 a 1.050	1.051 a 1.060
1.061 a 1.070	1.101 a 1.110	1.191 a 1.200	1.231 a 1.240	1.241 a 1.250
1.361 a 1.370	1.421 a 1.430	1.441 a 1.450	1.551 a 1.560	1.631 a 1.640
1.801 a 1.810	1.811 a 1.820	1.881 a 1.890	1.891 a 1.900	1.941 a 1.950
2.011 a 2.020	2.071 a 2.080	2.131 a 2.140	2.161 a 2.170	2.191 a 2.200
2.231 a 2.240	2.351 a 2.360	2.361 a 2.370	2.381 a 2.390	2.431 a 2.440
2.511 a 2.520	2.531 a 2.540	2.541 a 2.550	2.571 a 2.580	2.611 a 2.620
2.641 a 2.650	2.651 a 2.660	2.661 a 2.670	2.771 a 2.780	2.821 a 2.830
2.831 a 2.840	2.941 a 2.950	3.171 a 3.180	3.201 a 3.210	3.221 a 3.230
3.231 a 3.240	3.261 a 3.270	3.311 a 3.320	3.341 a 3.350	3.411 a 3.420
3.441 a 3.450	3.451 a 3.460	3.511 a 3.520	3.521 a 3.530	3.631 a 3.640
3.711 a 3.720	3.751 a 3.760	3.761 a 3.770	3.781 a 3.790	3.871 a 3.880
3.941 a 3.950	3.971 a 3.980	4.021 a 4.030	4.061 a 4.070	4.181 a 4.190
4.201 a 4.210	4.431 a 4.440	4.481 a 4.490	4.751 a 4.760	4.921 a 4.930
5.041 a 5.050	5.071 a 5.080	5.121 a 5.130	5.131 a 5.140	5.231 a 5.240
5.301 a 5.310	5.341 a 5.350	5.511 a 5.520	5.561 a 5.570	5.851 a 5.860
5.861 a 5.870	5.871 a 5.880	5.891 a 5.900	6.011 a 6.020	6.121 a 6.130
6.281 a 6.290	6.411 a 6.420	6.421 a 6.430	6.451 a 6.460	6.661 a 6.670
7.051 a 7.060	7.061 a 7.070	7.091 a 7.100	7.101 a 7.110	7.111 a 7.120
7.121 a 7.130	7.211 a 7.220	7.331 a 7.340	7.391 a 7.400	7.441 a 7.450

A partir del 11 del actual, de tres a seis de la tarde, se procederá al pago de los bonos que se presenten, a los cuales les haya correspondido la amortización.

PASTA DENCEGE DENTAL

SI QUIERE CONSERVAR SU BOCA SANA ANALICE SU SALIVA SI ANALIZA SU SALIVA PODRÁ EMPLEAR EL DENTÍFRICO QUE LE ESTÉ INDICADO

DENCEGE LLEVA PAPEL E INSTRUCCIONES PARA QUE EL MISMO PACIENTE PUEDA HACERLO

¿SU SALIVA ES NORMAL O ACIDA?
LE CONVIENE USAR DENCEGE nº 1

¿SU SALIVA ES ALCALINA?
PRECISA USAR DENCEGE nº 2

LABORATORIOS GURRUCHAGA VALSECA (SEGOVIA)

MUY EN BREVE

Por primera vez hace LIQUIDACION la Zapatería LOS CHICOS. Se liquidarán zapatos de la última moda, por llevar poco tiempo establecida la Zapatería LOS CHICOS.

FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO

(Junto a la casa de muebles sucesor de Sessé)

Casa

se vende una en José Zorrilla, 178, propósito para laboratorio o vaquería. Para tratar, con Juan Minguéz, ventorro de Chamberí.

Se vende

vaca suiza, pura raza, abocada a partir del segundo parto. Para verla y tratar, con Demetrio Robledo, en Carrascal de la Cuesta.

Carreteros

se vende partida de madera negrilla de timón, en adelante, seco, en Nava de la Asunción, Segundo García.

VENEREO - SIFILIS - HERNIAS

ENFERMEDADES DE NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL

MARIANO ROMERO BECERRIL

MÉDICO

Tratamiento y curación radical de la HERNIA, sin operación, sin peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar vuestras ocupaciones, dirigido por un médico que lleva muchos años dedicado a la especialidad de HERNIAS, y que os garantiza siempre su contención y en muchos casos, su curación, por el aparato giratorio controllable NOTTON (patentado).

Consulta diaria: de diez a once y de dos a cinco
Cervantes, 28, principal izquierda.—SEGOVIA.—Teléfono 46

DEL MOMENTO POLITICO

El pensamiento político de don Francisco Cambó y la actividad de la Lliga de Cataluña

La situación política actual. La fusión de las izquierdas. Las derechas de la República. Política económica. Perspectivas catalanas

Por FRANCISCO CASARES

Con el recrecimiento de la Lliga Catalana vuelve a tomar parte activa en la política nacional don Francisco Cambó. Apenas iniciada la labor de las nuevas Cortes, ha hecho acto de presencia en ellas, ha mantenido conferencias que se han comentado por su interés político, ha participado personalmente en las consultas evacuadas en Palacio para la resolución de la última crisis. El señor Cambó y el partido político que él dirige, pasan de nuevo al primer plano de la política española. No es necesario decir cuánta importancia tiene también su actividad en orden a la política interior de Cataluña, que toma nuevos rumbos a partir de las pasadas elecciones y que puede aun acentuarse como consecuencia de la desaparición del señor Maciá. Hemos estimado que, por todas estas razones, tendría interés excepcional conocer con exactitud el pensamiento político del señor Cambó. Y hemos buscado ese pensamiento para reflejarlo con toda exactitud.

La Agencia Internacional Arco, percatándose de la importancia política actual de la Lliga catalana, ha solicitado y obtenido de su ilustre líder don Francisco Cambó unas declaraciones para EL ADELANTADO DE SEGOVIA, en la seguridad de que el público sabrá apreciar el alto interés político que encierran.

He aquí las opiniones del leader regionalista:

—La situación política tiene actualmente, en lo que se refiere a la esfera ministerial, aquel matiz y aquellas particularidades que debe tener. En España, durante mucho tiempo, no habrá posibilidad de encontrar otras soluciones políticas que las que se basen en Gobiernos de tipo centro. El que actualmente preside el señor Lerroux es un Gobierno centro con inclinación a la izquierda. No podía ser de otro modo. Acentuar el tono de derecha hubiera sido, en estos momentos, un error. La misión de este Gabinete es desbrozar el camino, rectificar la política anterior, llevar la paz y la tranquilidad a todos los españoles y centrar, en resumen, la política tanto en su acepción gubernativa y de legislación, como en el aspecto económico, que es el fundamental. Esta labor no puede ser corta. Seis, siete, ocho meses... Acaso un año. Para ella ha de contar el señor Lerroux con todas las asistencias. La Lliga confía en que no le han de faltar. Es preciso tener en cuenta que, en ningún país del mundo, salvo en aquellos que viven en regímenes de excepción, los Gobiernos cuentan con mayorías absolutas. Hay que vivir siempre del apoyo y la asistencia de grupos parlamentarios que no están integrados en el Gobierno.

El señor Cambó es optimista. Cree que en las actuales Cortes se puede hacer labor útil para rectificar la anterior trayectoria, que determinó la inquietud social, el retraimiento del capital, la desconfianza de todos. La Lliga tiene el propósito de incorporarse de un modo activo y entusiasta a la actividad política nacional. La minoría parlamentaria trabajará, para ello, de modo incansante. Habrá ponentes para todos los problemas que se planteen, y para todos, se buscará la solución oportuna.

Veamos su pensamiento en orden a la proyectada fusión de fuerzas de izquierda:

—Es preciso—dice—que los partidos de izquierda se robustezcan y recobren una preponderancia que no debieron perder. Para llegar al equilibrio político es absolutamente necesario que se emplacen bien las tres

zonas políticas. La derecha, el centro y la izquierda. Esta última, en la oposición, debe y puede conquistar la masa de opinión que ha perdido y llegar a ser de nuevo un instrumento de Gobierno.

—¿Es, a juicio de la Lliga, sincera y eficiente la incorporación de las derechas a la República?

—Nosotros no podemos dudar de la sinceridad de nadie. En cuanto a la eficiencia, hay un hecho: que se han incorporado. Y de ese hecho debemos partir. Es mucho más interesante examinar y valorar los hechos que las doctrinas. A esas derechas no se le puede pedir que hagan una declaración de entusiasmo republicano, ni que expresen en ese sentido una emoción política. Eso sería absurdo. Pero sí se les puede pedir que actúen el régimen y que colaboren lealmente dentro de él. Para la Lliga nunca ha sido fundamental la forma de Gobierno. Pero entiende que, después de lo ocurrido, un cambio de régimen representaría un desgarrón mucho mayor que el que pudo significar el advenimiento de la República. Y por eso, para el bienestar del país, para su política económica, para la restauración de todos los elementos de paz y de trabajo, entiende que hay que aceptar la República y trabajar dentro de ella. Esta es nuestra posición.

Si vemos que otras fuerzas políticas —las derechas del señor Gil Robles, en este caso—siguen un camino igual al que nosotros estamos recorriendo, ¿cómo hemos de dudar de su eficacia ni de su sinceridad?

Política económica. Las características de la Lliga catalana y aun las propias preocupaciones del señor Cambó, han tenido siempre una inclinación especial hacia estos problemas.

—¿Es posible una reconstrucción económica?

—No sólo es posible, sino que hay que confiar en que llegará a lograrse fácilmente. Para ello es preciso inspirar confianza. Por eso, la principal misión del Gabinete actual es restaurar la paz social y restablecer la autoridad que ha quedado maltrecha, después de las últimas etapas sociales y políticas. Es preciso reformar la legislación que se ha hecho en los últimos dos años. Es necesario modificar la ley de Jurados mixtos. Es imprescindible derogar la de Términos municipales. Hay que ir a otra Reforma agraria. No se trata de que no haya Reforma agraria. Al contrario, nosotros, entendemos que es absolutamente precisa. Pero debe tener otro sentido, otra orientación. Sólo así se podrá fortalecer la producción y dar mayor capacidad adquisitiva a las masas y, esta mayor capacidad adquisitiva, hará prosperar todo, nuestros productos serán más estimados y cabrá una exportación más firme y de mayor volumen que la actual.

Lo primero que hay que reformar y orientar con otro rumbo es la agricultura. Es preciso limitar la producción, imponiendo una disciplina que los productores españoles no conocen. En este sentido habrá que ir a la selección de nuestras exportaciones y después a una sistematización para que nuestros productos puedan competir con los de otros países. Una vez hecho esto, se podrán conquistar mercados que hoy son inaccesibles para España y cuando se conquisten esos mercados, se podrán hacer tratados de comercio beneficiosos para nuestra economía. En este camino es fundamental establecer una política firme y seria de contingentes. Ya ha salido una primera disposición que está bien orientada. Pero lo importante no es lo que se legisla, sino la ejecución. El Gobierno Lerroux tiene medios para orientar la política económica por esos cauces. Los tiene en su propia autoridad, en el efecto de la confianza que hoy inspira al país y que evitará el retraimiento de las clases productoras y la consiguiente atonía económica, y los tiene también en las fuerzas parlamentarias que le han de dar sus votos.

Política catalana: Otro tema de gran trascendencia y en el que el pensamiento de la Lliga y concretamente el del señor Cambó, tienen un alto interés.

—Lo más importante para nosotros es la aplicación del Estatuto. De como se practique depende todo. Por eso, no ha querido la Lliga tener participación en el Gobierno. Necesita ahora estar vigilante acerca de la implantación. Lo más interesante era la cuestión de orden público, cuyo traspaso ya se ha hecho. Ahora que-

da la parte financiera. De ella depende en gran parte lo que haya de ser Cataluña.

—¿Qué influencia puede tener para la política catalana la muerte del señor Maciá?

—Con todos los respetos y la admiración que su figura debe inspirar a todos los catalanes, es evidente que la política que el señor Maciá dirigía estaba en declive. El triunfo electoral de Noviembre así lo señala al otorgar los electores su confianza a la Lliga, que representa una tendencia contraria a la que es y simboliza la Esquerra. Las elecciones municipales de Enero, en las cuales es indudable que la Lliga triunfará plenamente, serán una confirmación de este aserto. De todos modos, hay que reconocer que el señor Maciá ha llenado un período histórico de la vida política de Cataluña.

—¿Puede el resultado de las próximas elecciones municipales determinar el que la Lliga llegue a tomar a su cargo los órganos del Poder en la región autónoma?

—Indudablemente. Si en esas elecciones, como es de esperar, se ganase totalmente y pudiera demostrarse que el país otorga su confianza a la Lliga, los propios Ayuntamientos, con arreglo a lo que dispone el Estatuto, pueden ir al plebiscito para la remoción del Parlamento catalán. Y en ese caso, se elegiría seguramente un Parlamento que respondería al verdadero sentir del pueblo de Cataluña. Ese es el camino que legalmente hay que seguir. No quiere esto decir que sea eso lo que vaya a suceder. En política hay que hacer todo menos vaticinar; pero se señala esa posibilidad como perfectamente viable, y como una consecuencia lógica del triunfo electoral que esperamos.

Esta es, en síntesis, la opinión del señor Cambó y la posición de la Lliga en los momentos actuales. La anunciada intervención activa, decisiva, en la política nacional, la que han de realizar, por impulso del propio cuerpo electoral, en Cataluña realzan el valor de estos juicios. Es

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Esta mañana, bajo la presidencia del señor López Carretero, y asistiendo los señores Cano, Herrero y Linage, el secretario de la Corporación, señor de Antonio, y el interventor, señor Chinchilla, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Caminos y carreteras

Se designa a los señores Carretero y Herrero para practicar la recepción de las obras de reparación del firme de la carretera de Arroyo de Cuéllar a Santiuste de San Juan Bautista.

—Se señala el día 6 de Febrero para la subasta de reparación del firme de los kilómetros 5 al 7,842 del camino de Venta de Pinillos a la carretera de Segovia a Valladolid.

—Se aprueba el acta de recepción definitiva de las obras de construcción del camino de Cuevas de Provanco a Castrillo de Duero.

—El director de Vías y obras propone la supresión en el plan de caminos vecinales del denominado «de Valtiedra a Fuentesoto», y la Comisión se muestra conforme con dicha propuesta.

Beneficencia

Se inscriben en el correspondiente turno de subsidios de lactancia las peticiones que, para sus hijos respectivos, hacen Juan Gómez, de Segovia, y Maximino Manzanares, de Duero.

—Se acuerda conceder el subsidio, fuera de turno, a María Rivero, de Segovia, por darse la circunstancia de que la peticionaria tiene nueve hijos pequeños y su esposo está cumpliendo condena en un penal.

—El oficial mayor letrado presenta un informe relativo a los requisitos y condiciones que son necesarias para adoptar a los niños de los Establecimientos provinciales de Beneficencia que se hallan en la provincia de Valencia, y la Comisión se muestra de acuerdo con el citado informe.

—Se accede a la reclusión en un manicomio del presunto demente Juan Zaró, de Cubillo.

Subastas

Se acuerda devolver a don Amador Escorial la fianza que constituyó para responder del suministro de harinas al Hospicio, durante el año de 1933.

Donativos

La Comisión queda enterada de una carta del Centro Segoviano, relacionada con el acuerdo adoptado por la Comisión gestora en el sentido de no conceder a dicho Centro el donativo que otras veces se le ha otorgado.

precisamente la política propugnada por el señor Cambó la que ahora inicia su marcha y toma rumbos de consolidación en España. Una vez más repite, el caudillo regionalista, su concepción estatal que antepone el nombre y la esencia viva del país a sus formas de Estado. Si algo puede producir la ufanía en política es la visión anticipada de los hechos. Los de ahora confirman viejas previsiones de ese sector. Las que en el momento actual se formulan ¿tendrán total realización en la política española y en la privativa de Cataluña? Dejemos sentadas las previsiones y el tiempo dirá lo demás.

(De la Agencia Internacional Arco.)

Proyecto de construcción de varios buques para la Armada y de una nueva serie de submarinos

Dichas unidades costarán unos 150 millones de pesetas

Cartagena, 2.—El ministro de Marina, en la visita que giró ayer a esta población se trasladó al Ayuntamiento, desde uno de cuyos balcones habló a la multitud, a la que hizo presente se congratulaba de ocupar la cartera de Marina, para poder resolver el conflicto planteado con motivo del despido de personal de la Constructora Naval por falta de trabajo. Anunció que, contando con el apoyo del Gobierno y previo asesoramiento de la Junta Superior de la Armada y del Consejo de Estado, presentará a las Cortes un proyecto de construcción de varios buques dragaminas y otros auxiliares, así como una nueva serie de submarinos por un importe aproximado de 150 millones de pesetas. Con estos trabajos se alejará por varios años el fantasma de los despidos. Anunció también que trabajará para que se realice cuanto antes la traída de aguas a Cartagena, para lo cual había querido acompañarle el director general de Obras Hidráulicas, don Lorenzo Pardo. El público ovacionó largamente al señor Pardo.

grande que el director para dar una suprema sensación de dinamismo, acuda a la multiplicación de detalles, cosa que, evidentemente, va en contra del relieve que han de tener algunas escenas.

Esta película está basada en la novela del mismo título de Francisco Cambá. La adaptación está realizada con acierto, aprovechándose cumplidamente la acción de la novela.

La interpretación, bastante acertada, destacando la labor de Concha Catalá, Consuelo Cuevas y P. S. Terol.

En la película deberían suspenderse algunas escenas que, innecesarias en la obra, no son recomendables bajo el punto de vista moral.

X. EN CERVANTES

«Una hora contigo», película sonora Paramount

Inspirada en una obra teatral su adaptador y el notable director Ernest Lubitsch, han conseguido para el cine sonoro una verdadera comedia musical, cuya acción vibrante y picaresca, interesa y emociona y recuerda en muchos pasajes al clásico vodevil francés del que tiene fábula y enredo. Oscar Straus es el autor de la partitura que completa esta linda comedia musical, todos sus números son de fácil ritmo y dulce melodía, sobresaliendo un dúo de amor y unas canciones populares.

La bella actriz Jeannette MacDonald y Maurice Chevalier son principales y excelentes intérpretes de la obra que ha sido editada por la casa Paramount con el lujo y primor en ella acostumbrado.

E. N. C.

EXTRANJERO

Se declara oficialmente que no estallará la guerra entre Rusia y el Japón

Londres, 1.—Comunican de Tokio a la Agencia Reuter:

«En el ministerio de Negocios Extranjeros se califica de ridículos los rumores que han circulado, según los cuales está a punto de estallar una guerra entre Rusia y el Japón.»

LA REBELION EN EL SUR DE CHINA

Anuncio de una intervención japonesa

Shanghai, 1.—En vista de que la situación en Fu-Chow se agrava de manera alarmante, se aconseja a los extranjeros que evacuen la provincia.

Noticias de United Press, procedentes de Peiping, señalan que el general Liu-Kuei-Tang ha entrado con sus fuerzas en la zona desmilitarizada, atacando dos ciudades que distan menos de 45 kilómetros de Peiping.

Los japoneses han notificado al ministro de la Guerra chino que las fuerzas militares japonesas iniciarían una acción encaminada a expulsar a Liu de dicho territorio si éste no evacua la zona inmediatamente. La misma notificación le ha sido hecha al general Liu.

Movilización de fuerzas

Pekín, 1.—Han sido movilizadas las fuerzas encargadas de mantener la paz en la región desmilitarizada y enviadas a la región de Tonghan, a 15

millas de esta capital, con el fin de reducir a la obediencia a las tropas Liu-Kuei-Tang. El envío de las fuerzas se ha hecho por orden del ministro de la Guerra y cumpliendo dispuesto en el armisticio de Tang.

LA SITUACION EN CUBA

Se afirma que han desembarcado 2.000 fusileros yanquis en la provincia de Oriente

La Habana, 1.—Circula el rumor de que han desembarcado en provincia de Oriente 2.000 fusileros norteamericanos con objeto de perseguir las azucareras durante las fases de triturado de la caña.

Detención de un alemán acusado de conspirar contra el Gobierno

La Habana, 1.—Ha sido detenido el señor James Rosenfeld, puesto coronel del Ejército alemán durante la guerra mundial. Se le acusa de conspirar contra el Gobierno intentando organizar una revolución militar. La Policía se incautó de mas, municiones y dinamita que el puesto coronel tenía en su poder, espera que sea deportado en breve.

Una bomba en casa de un ingeniero español

El domingo por la tarde estalló una bomba, causando daños, en la casa del ingeniero español don Secundino Baños, ex presidente del Centro de Ingenieros de esta capital.

Conferencian los embajadores de España y Norteamérica

La Habana, 31.—El embajador de los Estados Unidos ha estado conferenciando hoy con el embajador español.

50 plazas con 4.000 ptas

Interventores de ferrocarriles. Edad, veintuno a treinta y cinco años. Título de bachiller o perito mercantil. Instancia hasta el 31 de Marzo. Edición oficial programa. Preparación, 60 pesetas más «Contestaciones». Folletos con detalles gratis.

450 plazas con 2.500 ptas

Auxiliares de Hacienda. Preparación, 60 pesetas más «Contestaciones». Folletos con detalles gratis. Edición oficial programa. Preparación, 60 pesetas más «Contestaciones». Folletos con detalles gratis.

Academia «Editorial Reus»

Clases: Preclados, 1. Libros: Preclados, 6. Apartado 12.250.—MADRID

El laureado coronel Varela, candidato a diputado en las Cortes por Cádiz

Madrid, 2.—Un grupo de personas de significación y de arraigo en Cádiz gestionan del dos veces laureado coronel Varela que dé su nombre como candidato para la vacante de diputado que existe en aquella circunscripción y se ha de cubrir este mes. Se espera que el coronel Varela acepte, y en este caso se comenzará en seguida una intensa campaña.

Se venden

Se venden o se cambian por una pareja de vacas una yunta de mulas yeguas de cuatro a cinco años, tres dedos por cima de la cuerda se dan a prueba. Para tratar, con Candido Martín, en Otones de Benjumes.

EL MEJOR REGALO PARA REYES ES UNA MAQUINA



UNDERWOOD PORTATIL
UNDERWOOD es la mejor máquina de escribir y UNDERWOOD será la máquina que su experiencia adoptará.

Agencia oficial
Representaciones González
Grandes facilidades de pago
SAN FRANCISCO, 26
TELEFONO 29




Detener la tos
no es suficiente

HAY QUE CURAR la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al Lacto-cresosita soluble, calma la tos, desinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.

JARABE FAMEL

PRECIO Ptas 6.30 IMP. COMPR.